

## NOTA DE PRENSA

### CIEDES CELEBRA EN MÁLAGA UN ENCUENTRO INTERNACIONAL SOBRE ECONOMÍA URBANA NOCTURNA DENTRO DEL PROYECTO EUROPEO “CITIES AFTER DARK”

La capital malagueña ha sido durante tres días el epicentro de varios debates e intercambios de experiencias entre ciudades europeas sobre el papel de la economía nocturna en el desarrollo urbano.

Málaga, 25 de enero de 2025

Expertos y líderes internacionales se han dado cita esta semana en Málaga con el fin de intercambiar experiencias en torno a nuevas e innovadoras estrategias relacionadas con la vida nocturna. Durante el encuentro internacional, organizado en el marco de la red “**Cities After Dark**”, financiado por el programa europeo URBACT y liderado por la ciudad portuguesa de Braga (Portugal), se ha reflexionado en torno al binomio economía nocturna y desarrollo sostenible, evaluando avances, explorando desafíos y definiendo nuevas estrategias para la gestión de las ciudades durante la noche. Así, durante tres días la Fundación CIEDES ha sido la anfitriona de un evento al que han asistido representantes de las diez ciudades que forman parte del proyecto: Braga (Portugal); París (Francia); Tallín (Estonia); Varna (Bulgaria); Génova (Italia); Nicosia (Chipre); El Pireo (Grecia); Zadar (Croacia); Budva (Montenegro) y Málaga (España). Además, el encuentro ha reunido a expertos internacionales, actores locales y figuras destacadas como los alcaldes de la Noche de Ámsterdam y Nueva York.

Desde el miércoles al viernes se han mantenido reuniones en las que se han compartido experiencias, prácticas sostenibles y el impacto de la economía nocturna, que comprende todas las actividades que se desarrollan a partir de las 18:00 horas, tales como el ocio y los espectáculos, pero también la movilidad, transporte, logística o los servicios de emergencia o seguridad, entre otros.

El programa también incluyó visitas técnicas y casos prácticos, como un recorrido por el SOHO Málaga, junto con visitas a espacios culturales y a negocios que desarrollan su actividad en esa franja horaria comprendida entre las 18:00 y las 6:00 horas. Estas iniciativas muestran cómo las ciudades están adaptando sus estrategias para acomodar diversas dinámicas sectoriales, desde el entretenimiento y el turismo hasta la seguridad pública y la participación comunitaria, en los horarios nocturnos.

Uno de los temas clave de estos encuentros ha sido el equilibrio entre la extensión de las actividades económicas y culturales a nuevos horarios nocturnos a medida

que las ciudades crecen y el descanso de la ciudadanía que habita los espacios que se ven más afectados y que resultan el centro de atracción de estas actividades. En el encuentro se analizaron casos de ciudades con economías nocturnas vibrantes que han trabajado en hacer compatible el turismo y estas actividades, garantizando que la vida urbana sea sostenible tanto para residentes como para visitantes. Se han destacado los esfuerzos de los comités de la noche de ciudades como Berlín o el papel de figuras como los alcaldes y alcaldesas nocturnos, que median en los conflictos que surgen y que impulsan un mejor desarrollo de estas actividades que salen del horario habitual de la población, pero que aportan servicios esenciales en muchos casos. Así, las ciudades asociadas han compartido experiencias y enfoques para gestionar los desafíos y oportunidades de sus economías nocturnas.

En el Comité Local de Economía Nocturna creado por CIEDES para este proyecto se suman los responsables del ocio y el espectáculo nocturno, representantes de actividades comerciales, culturales, de salud, transporte, seguridad, hostelería, alojamientos turísticos y vecinos.

### **El Programa URBACT y la red Cities After Dark**

La red Cities After Dark ha logrado avances significativos en la promoción del desarrollo sostenible de la economía nocturna. Las ciudades participantes están trabajando para integrar políticas innovadoras y principios de convivencia que equilibren el crecimiento económico con el bienestar de los residentes y la protección del patrimonio local. Este encuentro ha sido una oportunidad crucial para profundizar en la colaboración entre ciudades europeas y consolidar estrategias que combinen el desarrollo económico, el turismo sostenible y la gestión responsable de la economía nocturna.